

# Programa del Encuentro de Delegados y Responsables Diocesanos de Catecumenado

Los días 9 y 10 de abril celebramos el Encuentro de Delegados y Responsables Diocesanos de Catecumenado, bajo el lema «La iniciación cristiana de los niños no bautizados en su infancia». El programa fue el siguiente:

## Lunes, 9 de abril

- |         |  |
|---------|--|
| 10:30 h | Acogida, oración y saludo  |
| 10:45 h | Presentación del Encuentro<br>Mons. José Rico Pavés · Obispo auxiliar de Getafe y miembro de la Subcomisión Episcopal de Catequesis  |
| 11:00 h | ACTUALIDAD DEL CATECUMENADO EN LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA<br>Felip-Juli Rodríguez Piñel · Responsable de Catecumenado del Secretariado de la Subcomisión Episcopal de Catequesis                         |
| 12:00 h | Diálogo  |
| 13:00 h | <i>Trabajo en grupos:</i> NECESIDADES, DIFICULTADES Y POSIBILIDADES DEL PROCESO CATECUMENAL EN LAS DIÓCESIS  |
| 16:30 h | <i>Ponencia:</i> LA INICIACIÓN CRISTIANA DE NIÑOS NO BAPTIZADOS EN SU INFANCIA I<br>Mons. D. Antoni Vadell Ferrer · Obispo auxiliar de Barcelona y miembro de la Subcomisión Episcopal de Catequesis |
| 17:30 h | Diálogo  |
| 18:30 h | <i>Experiencia:</i> CATECUMENADO DE NIÑOS EN LA DIÓCESIS DE GETAFE   |

Programa del Encuentro de Delegados y Responsables Diocesanos...

- 19:15 h      *Testimonio: ACOMPAÑAR A LOS ADULTOS VENIDOS DEL ISLAM*  
D. Jaume Flaquer, S. J. · Profesor de diálogo interreligioso, Facultad de teología de Catalunya, subdirector de Cristianisme i Justicia
- 20:00 h      Vísperas. Eucaristía

**Martes, 10 de abril**

- 8:30 h      Laudes. Eucaristía
- 10:00 h      *Ponencia: LA INICIACIÓN CRISTIANA DE NIÑOS NO BAPTIZADOS EN SU INFANCIA II*  
Mons. D. Antoni Vadell Ferrer · Obispo auxiliar de Barcelona y miembro de la Subcomisión Episcopal de Catequesis
- 11:00 h      Diálogo
- 12:00 h      Informaciones
- 13:00 h      Conclusión del Encuentro

# Crónica del XIV Encuentro de Delegados y Responsables Diocesanos del Catecumenado

**D**urante los días 9 y 10 de abril ha tenido lugar, en el Aulario «Papa Francisco», el XIV Encuentro de Delegados y Responsables diocesanos del Catecumenado, con la participación de 17 diócesis. El tema central giró en torno a «La iniciación cristiana de niños no bautizados en su infancia».

En la acogida y salutación del Encuentro, Mons. D. José Rico, Obispo Auxiliar de Getafe y Miembro de la S.E. de Catequesis hizo mención a la definición de «La iniciación cristiana» contenida en el nº 1 de las Observaciones Generales del RICA: «Por los sacramentos de la iniciación cristiana, los hombres, “libres del poder de las tinieblas, muertos, sepultados y resucitados con Cristo, reciben el Espíritu de los hijos de adopción y celebran con todo el pueblo de Dios el memorial de la Muerte y Resurrección del Señor».

También hizo referencia al DGC en su segunda edición donde se dice que recuerda que el Catecumenado<sup>1</sup> tanto de adultos cómo de infantes, es la forma modélica en la transmisión de la fe. Finalmente recordó que estamos en una nueva época evangelizadora y por esto el libro litúrgico del RICA con su capítulo V «Ritual de la iniciación cristiana de los niños en edad catequética» ha de ser conocido, profundizado y puesto en práctica.

D. Juan Luis Martín Barrios, Director del Secretariado de la S.E. de Catequesis, en la presentación del Encuentro cito a Santa Teresa de Ávila sobre los «tiempos recios»<sup>2</sup>, comenta que estamos en tiempos difíciles y apasionados.

El Catecumenado sigue el esquema de los Hechos de los Apóstoles: los primeros cristianos participaban en la enseñanza de los Apóstoles, predicación/catequesis; vida en común, acompañamiento; en la fracción del pan, eucaristía/sacramentos y en la oración, cuidado de la espiritualidad.

---

<sup>1</sup> Cf. DGC, n. 90.

<sup>2</sup> Cf. *Libro de la Vida* 15, 5.

Sobre los niños no bautizados en su infancia es bueno estar atentos a las orientaciones y reflexión, poder compartir experiencias diocesanas y abrir horizontes.

D. Felip-Juli Rodríguez Piñel, Responsable de Catecumenado del Secretariado de la S.E. de Catequesis expuso la situación del Catecumenado en las Diócesis de España, recordando que hoy, después de quince años, el catecumenado está instituido en la mayoría de las diócesis de España, lo que indica la necesidad del mismo.

El trabajo en grupos sobre «necesidades, dificultades y posibilidades del proceso catecumenal en las diócesis» fue muy enriquecedor en su reflexión constatando la urgencia de la aplicación del proceso catecumenal según los criterios de tiempos, etapas y ritos.

El tema central del Encuentro «la Iniciación cristiana de niños no bautizados en su infancia» a cargo de Mons. D. Antoni Vadell Ferrer, Obispo Auxiliar de Barcelona, fue expuesto en dos partes; la I parte contextualizando el momento presente de nuestra sociedad y de la Iglesia llamando a aprovechar la petición de familias que llaman a la puerta de la Iglesia, como una gran oportunidad para un primer anuncio y acompañamiento integrador en la comunidad eclesial.

En la II parte, ofreció algunas indicaciones concretas sobre el itinerario catecumenal. Los puntos fuertes de la propuesta: Itinerario catecumenal, valoración de la vida espiritual del niño: despertar en la fe y la oratorios, implicación y evangelización de los padres, valoración del día del Señor y vinculación en la comunidad parroquial.

El testimonio de la experiencia del catecumenado de niños en la diócesis de Getafe por parte del sacerdote D. Jesús Úbeda, ayudó a constatar la necesidad de responder al momento presente con convencimiento de fe en el trabajo del Señor en la Iglesia y en las familias. La acogida gozosa y generosa por parte de los miembros de la parroquia, posibilitan el acompañamiento de las nuevas familias que se acercan a la Iglesia y va dando frutos.

Con la experiencia y reflexión sobre cómo acompañar a los adultos venidos del islam por parte del P. Jaume Flaquer, SJ, profesor de diálogo interreligioso de la Facultad de Teología de Cataluña y subdirector de Cristianisme i Justicia, se constató la complejidad y acentos del mundo del Islam. La discreción en el acompañamiento y en los procesos de personas que proceden del Islam necesita acompañantes preparados en esta «especialidad». Hay experiencias muy enriquecedoras que hacen visible la acción del Espíritu Santo.

En la conclusión del Encuentro, D. José Rico hizo eco de lo que ha resonado en la sala a lo largo de estos días:

Cada vez se nos presentan situaciones muy variadas y por ello hemos de apostar por itinerarios variados, casi que cada persona un itinerario. En muchos casos podemos comprobar con gozo que los niños devuelven a los padres a la Iglesia. Y sobre los padrinos, ¿por qué no que sean escogidos por los niños? Si a los niños les explicamos qué papel ha de desarrollar el padrino, la madrina, en su vida, la experiencia también nos dice que aciertan mejor en la persona que va a cumplir esa misión que la elección de los padres, que suele estar motivada por otros condicionantes.

Una vez más damos gracias a Dios por este Encuentro, siempre en espíritu de familia eclesial que siente la maternidad de la Iglesia.



